

Modalités pratiques de la Préparation au Mariage :



5. Comment faciliter le lien des "fiancés" avec la communauté paroissiale ?

« Un chrétien seul est un chrétien en danger » St Augustin

Le Pape François, dans l'exhortation apostolique « La Joie de l'Amour » insiste sur la nécessité de permettre aux fiancés ou jeunes mariés de rencontrer la communauté paroissiale, lieu de ressourcement des chrétiens, « famille de familles ».

*206. « La situation sociale complexe et les défis auxquels la famille est appelée à faire face exigent **de toute la communauté chrétienne davantage d'efforts** pour s'engager dans la préparation au mariage des futurs époux. [...]*

*De même, la nécessité de programmes spécifiques a été mise en évidence pour la préparation proche du mariage, afin qu'ils constituent une véritable **expérience de participation à la vie ecclésiale** et approfondissent les différents aspects de la vie familiale ».*

Pour tisser des liens entre fiancés et communauté paroissiale, plusieurs formules sont possibles :

Du côté des parcours de préparation au mariage :

1. Inviter d'autres membres de la communauté paroissiale durant la préparation (par exemple : des catéchistes, des animateurs de l'éveil à la foi ou de la préparation au baptême, ...) le temps d'un café tout simplement, pour un témoignage, ou éventuellement pour présenter très brièvement leur service d'Eglise.
2. Inclure dans le parcours une **messe de l'alliance** ou messe paroissiale préparée pour (et avec) eux (accueil spécifique, Prière universelle, bénédiction des couples, messe expliquée partiellement,...) suivie d'un pot, et éventuellement d'une relecture.
3. Organiser une "entrée en préparation au mariage" en paroisse, comme une entrée en catéchuménat, c'est-à-dire un temps d'accueil qui leur est spécifique, dans la communauté... (cf. le déroulement de « **l'entrée en préparation au sacrement de mariage** », après la communion, ou après l'homélie, durant une messe paroissiale ou messe des familles.)

Du côté de la communauté :

4. Prier pour les couples qui se marient, et parler du mariage dans les homélies.
5. Les accueillir pour la préparation de leur célébration de mariage ; répondre à leurs demandes ou proposer un organiste, une chorale, des fleurs... de façon à leur laisser un souvenir chaleureux de leur contact avec l'Eglise.
6. Parrainer les couples qui se marient (prière et/ou rencontres)
7. La présence de membres de la communauté lors de la célébration de mariage est un plus. Elle concrétise la communauté ecclésiale et crée du lien humain. Cela nécessite d'en parler au préalable, car le mariage peut être envisagé comme une célébration privée.